

PIE IX ! . . . Comme son divin Maître, il est passé en faisant le bien, en béniissant ses persécuteurs, en pardonnant à ses bourreaux, en oubliant ses douleurs, pour soulager tous les genres de misères, pour accourir au secours des peuples opprimés !

PIE IX ! . . . Qui, au rapport de tous ceux qui ont eu l'insigne faveur de l'approcher, est la plus belle personnification des vertus qui rendent l'homme cher à Dieu et agréable à ses semblables !

PIE IX ! . . . qui porte sur sa noble et grande figure un mélange indéfinissable d'intelligence et de douceur, et dont l'âme douce et tendre se dessine fidèlement dans son regard et sur ses traits !

PIE IX ! . . . Qu'on ne peut voir sans l'aimer ; car en l'aimant, on croit aimer la vertu, la bonté même !

PIE IX ! . . . Qu'on ne peut approcher, sans sentir son âme s'élever vers Dieu, et sans croire à son infinie miséricorde !

Tel est le héros chrétien, le grand pape, le St. Pontife, le vénérable vieillard, qui attire tous les regards, qui force l'admiration du monde entier, dont le nom est sur les lèvres des grands comme des petits, et retentit jusqu'aux extrémités les plus reculées de l'univers !

Passons maintenant à la part que les catholiques du Canada et surtout ceux de Québec ont prise à la grande démonstration du 21. Cette part est large et belle, et elle témoigne hautement de notre esprit de foi, de notre piété filiale pour le chef de l'Eglise Universelle.

L'Université-Laval, en sa qualité de mère de toutes nos institutions scientifiques, littéraires et religieuses, a voulu pré luder à la série de démonstrations qui se sont, pour ainsi dire, succédées sans interruption, bien avant dans la nuit du 21.